

[Actualité France Universités](#)

[Actualité des universités](#)

[Enseignement supérieur / Recherche / Innovation](#)

[En région](#)

[Recherche](#)

[Europe et International](#)

[Intelligence artificielle](#)

[Emploi](#)

ACTUALITÉ FRANCE UNIVERSITÉS

France Universités et Régions de France : une ambition renouvelée par un partenariat renforcé (25/09/2024)

A l'occasion du 20ème Congrès des Régions de France, qui se tient à Strasbourg, Carole DELGA, Présidente de Régions de France et Guillaume GELLE, Président de France Universités, ont signé ce 25 septembre une nouvelle convention de partenariat. La collaboration entre les deux institutions se poursuit et se renforce depuis la première convention signée en 2009.

[En savoir plus...](#)

Revue de presse : vendredi 27 septembre 2024

[En savoir plus...](#)

ACTUALITÉ DES UNIVERSITÉS

Fête de la science

Dossier de presse de l'édition 2024 de la Fête de la science (MESRI, 25/09/2024)

En 2024, la Fête de la science met à l'honneur l'océan à travers sa thématique "Océan de savoirs" ! Pour l'occasion, Guillaume Néry, apnéiste de renom et engagé pour la cause de l'océan, parraine cet événement. La Fête de la science se déroulera du 4 au 14 octobre en France métropolitaine, en Outre-mer et à l'international.

[En savoir plus ...](#)

Fête de la Science 2024 à l'Université Gustave Eiffel (UGE)

La Fête de la science, qui célèbre le partage des sciences, revient cette année du 4 au 14 octobre 2024 avec pour thème « Océan de savoirs ». L'Université Gustave Eiffel prend une nouvelle fois part aux festivités sur plusieurs de ses campus en proposant au public diverses animations gratuites pour sensibiliser sur le travail de ses chercheurs.

[En savoir plus ...](#)

La Fête de la Science à Sorbonne Université : Plus de 80 activités ludiques proposées en lien avec l'Année de la mer (Sorbonne Université (Presse) - Paris 6)

La Fête de la Science, rendez-vous phare annuel de la culture scientifique, revient à Sorbonne Université pour une nouvelle édition, « Océan de Savoirs », du 9 au 13 octobre prochain. Les activités proposées sur le campus Pierre et Marie Curie (métro Jussieu) sont adaptées à tous les âges, allant des enfants, aux familles et aux étudiantes et étudiants. Parmi ces activités, le public pourra découvrir les océans au temps des dinosaures, fabriquer des instruments marins ou encore observer des aurores boréales en 3D.

[En savoir plus ...](#)

Du 4 au 14 octobre, l'université de Tours fête la science (Université de Tours)

Date(s) du 4 octobre 2024 au 14 octobre 2024 Pendant 10 jours, un "Océan de savoirs" va déferler sur l'université à l'occasion de la Fête de la Science : les centres de recherche se mobilisent pour faire découvrir leurs disciplines aux petits et aux grands. Temps-forts de cette dizaine : les deux villages des sciences à Blois et à Tours : au total, c'est plus de 52 stands qui seront tenus.

[En savoir plus ...](#)

[Événement] La Fête de la Science 2024, Du 4 au 14 octobre : « Océan de savoirs » (Université d'Avignon, 25/09/2024)

La Fête de la Science 2024 se tiendra du 4 au 14 octobre avec un programme riche et varié à travers tout le Vaucluse. Cette année, le thème choisi est « Océan de savoirs ».

Nous avons le plaisir de compter parmi les ambassadeurs de cette édition Konstantinos Chalikakis, enseignant-chercheur en hydrogéologie et hydrogéophysique au sein de l'UMR EMMAH – Environnement Méditerranéen et Modélisation des Agrohydrosystèmes (Avignon Université/INRAE).

[En savoir plus ...](#)

L'UVSQ fête la science sur ses campus (Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines, 26/09/2024)

L'édition 2024 de la Fête de la science portera sur le thème "Océan de savoirs", dans le cadre de L'année de la mer. Comme chaque année, les chercheurs et chercheuses de l'UVSQ accueillent petits et grands dans leurs laboratoires pour des visites, des expériences, des démonstrations et des jeux.

[En savoir plus ...](#)

Fête de la Science 2024 : un Océan de savoir ! (Institut Mines-Télécom, 24/09/2024)

L'Institut Mines-Télécom est attaché à faire découvrir la science aux jeunes et au grand public. Comme chaque année, nos écoles participent à la Fête de la Science et organisent différents événements pour le grand public. Cette année pour sa 33ème édition, elle aura lieu du 07 au 14 octobre et aura pour thème L'Océan. Découvrez [...]

[En savoir plus ...](#)

Cycle de conférences – Plongez dans un océan de savoir (Université de Guyane, 25/09/2024)

Du 4 au 14 octobre 2024, la Fête de la Science fait son grand retour en Guyane avec pour thème national « Océan de savoirs », une exploration des multiples facettes de l'eau. À cette occasion, l'Université de Guyane vous invite à un cycle de conférences exceptionnel le 4 octobre 2024. Ouvert à tous, cet événement marquera le lancement officiel des festivités scientifiques dans le territoire.

[En savoir plus ...](#)

"La Grande Accélération" à la Fête de la science (Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines, 24/09/2024)

La Grande Accélération est un projet d'installation visuelle et sonore qui a pour thématique l'évolution de la fonte des glaces. Elle prend appui sur des données simulant le recul de la Barrière de Ross dans la région antarctique. L'ambition du projet est de proposer une expérience sensible du dérèglement climatique à travers l'évolution d'un paysage audiovisuel construit à partir de l'analyse de données scientifiques rendant compte de l'écoulement et de l'érosion glaciaire au cours des 100 prochaines années.

L'installation est composée de plusieurs éléments qui mettent en scène ces données et rejouent les trajectoires qu'elles dessinent inexorablement. Ces trajectoires apparaissent tout d'abord sur des plaques de plexiglas qui donnent une représentation de l'évolution de la barrière de glace. Elles sont aussi dessinées à l'aide de nuages de particules vidéo-projetés dans l'espace d'exposition et qui répondent à une musique élaborée en temps réel.

Ce sera la troisième exposition de cette installation qui est un projet lauréat de l'appel Arts-Sciences-Technologies "Expérimentation 2020" de la Diagonale Paris-Saclay.

[En savoir plus ...](#)

Mission Bougainville : la saison 2 est lancée ! (Sorbonne Université (Actualité) - Paris 6)

Pour protéger l'océan, il est crucial de comprendre le peuple qui l'habite : des milliards de micro-organismes formant le microbiome océanique, indispensable à la vie...

[En savoir plus ...](#)

AGENDA

Colloque « Quand un coran se fait un nom. Trajectoires et implications » (Collège de France, 26/09/2024)

Ce colloque, organisé par Alya Karame, Fellow – Paris Région, et la chaire Histoire du Coran – Texte et transmission, se tiendra à l'Institut des Civilisations du Collège de France (52 rue Cardinale Lemoine – Salle Françoise Héritier), le 11 octobre 2024, de 9h30 à 18h.

[En savoir plus ...](#)

Diapo, stéréo & co. : la photographie à l'Université, des origines au numérique (Université Bordeaux Montaigne, 27/09/2024)

Exposition de collections photographiques mettant en lumière l'histoire des techniques photographiques, des origines à nos jours : visites commentées les mardi 1er et jeudi 3 octobre (13h-13h45, sur inscription).

En partenariat avec le CLEM Patrimoine, dans le cadre du festival de rentrée Les Initiales et des Journées européennes du patrimoine.

[En savoir plus ...](#)

Conférence 4 octobre : "L'approche cognitive en didactique de l'allemand" (Université Bordeaux Montaigne, 27/09/2024)

Conférence de Stéphanie Roussel (Université de Bordeaux) : "L'approche cognitive en didactique de l'allemand", vendredi 4 octobre à 18h30 au consulat général d'Allemagne, 35 Cours de Verdun, Bordeaux. Une conférence organisée par Plurielles (CIRAMEC - Université Bordeaux Montaigne) et Achtung Kultur!

[En savoir plus ...](#)

Journées d'étude : le cinéma des économies alternatives « Diffusion : Montrer - Penser » (Université Bordeaux Montaigne, 27/09/2024)

Ces journées d'études, consacrées à la production et diffusion du cinéma de la petite économie se déroulent dans le cadre du Festival International du Film Indépendant de Bordeaux. Le jeudi 10 octobre 2024 à l'Instituto Cervantès Bordeaux et le vendredi 11 octobre 2024 à la Maison des Sciences de l'Homme de Bordeaux, salle Jean Borde.

[En savoir plus ...](#)

Séminaire sur l'art d'aujourd'hui : à la rencontre de Simon Rayssac (Université Bordeaux Montaigne, 26/09/2024)

Mercredi 2 octobre 2024 à 16h, salle J 010 de l'Université Bordeaux Montaigne.

[En savoir plus ...](#)

Conférence "Justicia y democracia" le 3 octobre 2024 (Université Bordeaux Montaigne, 24/09/2024)

Jeudi 3 octobre à 18h, salle des actes de l'Instituto Cervantes de Bordeaux (50, Cours de l'Intendance). Conférence organisée par l'ERPIL (Equipe de Recherche sur la Poésie Ibérique et Latino-américaine, AMERIBER), en partenariat avec l'Instituto Cervantes de Bordeaux.

[En savoir plus ...](#)

Les Presses universitaires Blaise-Pascal fêtent leurs 25 ans ! (Université Clermont Auvergne, 23/09/2024)

Pour marquer cette date anniversaire, les Presses universitaires Blaise-Pascal proposent du 8 octobre au 28 novembre 2024 un cycle de manifestations autour de leurs auteurs·rices et leurs publications récentes à destination de la communauté scientifique clermontoise et d'un plus large public.

Une dizaine d'événements accessibles à tous·tes et entièrement gratuits sont programmés : conférences, tables rondes, animations, spectacles, mais aussi matinée d'étude... autour de

thématiques aussi variées que la littérature, l'histoire, les arts du spectacle, l'archéologie et la médiation scientifique, véritable enjeu d'éducation et de citoyenneté.

[En savoir plus ...](#)

Échos d'Archéos #13 - Les Gergoviotes. Fouiller à Gergovie pendant la Seconde Guerre mondiale (Université Clermont Auvergne, 22/09/2024)

Jeudi 26 septembre 2024, à 20h30, sur Facebook, Page Musée de Gergovie, Marion Dacko, ingénieure de recherche en archéologie à la Maison des Sciences de l'Homme de Clermont-Ferrand (UAR 3550 UCA/CNRS), et Arnaud Pocris, directeur culturel du Musée Archéologique de la bataille de Gergovie, donneront une conférence intitulée : « Les Gergoviotes. Fouiller à Gergovie pendant la Seconde Guerre mondiale ».

Inscrite dans le cycle de rendez-vous annuels Echos d'Archéos proposé depuis mars 2021 par la Maison des Sciences de l'Homme de Clermont-Ferrand, le Musée Archéologique de la Bataille de Gergovie et le Département du Puy-de-Dôme, cette web conférence se tient aussi à l'occasion de la sortie de l'ouvrage de Marion Dacko et Arnaud Pocris avec la contribution de Yann Deberge, Les Gergoviotes, des étudiants en résistance, Clermont-Ferrand, Presses universitaires Blaise-Pascal, 2024, 223 p.

[En savoir plus ...](#)

Le PUI MED'INNOV et ses partenaires présents au salon COSMETIC 360 les 16 et 17 octobre à Paris (Université Côte d'Azur, 26/09/2024)

Le PUI MED'INNOV et ses partenaires seront présents au salon international Cosmetic 360, spécialisé dans les innovations pour la filière parfumerie-cosmétique. L'évènement, organisé par le Pôle de compétitivité Cosmetic Valley, se déroule les 16 et 17 octobre au Carrousel du Louvre à Paris. 16 octobre 2024

[En savoir plus ...](#)

Vernissage de l'exposition : Sur les traces du poète Antonio Machado - une mémoire partagée (Université de Perpignan, 25/09/2024)

Fruit d'une collaboration entre le Master 2 Histoire de l'art parcours Métiers du patrimoine et la Fondation Antonio Machado (FAM), cette exposition dévoile pour la première fois hors des murs les objets conservés et les mots laissés sur la tombe du poète depuis les années 1970. Elle met en lumière l'impact durable de Machado et son rôle central dans la culture des deux côtés de la frontière. Soutenue par la Fondation UPVD et la faculté LSH, cette exposition est à découvrir jusqu'au 21 octobre.

[En savoir plus ...](#)

[Séminaire CRESEM] Se mobiliser contre un projet ferroviaire transnational en montagne : des mobilités aux enjeux socio-environnementaux (Université de Perpignan, 24/09/2024)

Se mobiliser contre un projet ferroviaire transnational en montagne : des mobilités aux enjeux socio-environnementaux

Cet évènement, organisé le 16 octobre 2024, s'inscrit dans le cycle de séminaires interdisciplinaires et inter-laboratoires (Im) Mobilités Socio-Spatiales.

[En savoir plus ...](#)

Séminaire Le travail : nouvelles questions, nouvelles expertises (Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines, 25/09/2024)

Depuis plusieurs années, le séminaire a pour objectif d'étudier le renouvellement des analyses sur le travail à travers la présentation de recherches dans une pluralité de cadres théoriques mais réunies par l'objectif d'étudier les formes du travail par lui-même (organisations, conditions, encadrement...). Ce séminaire s'inscrit dans la tradition de sociologie du travail du laboratoire aussi bien que dans le lien avec le master TEO-CDC. Nous y invitons à intervenir des chercheurs ayant publié récemment des recherches sur le sujet ainsi que des membres du laboratoire (doctorant.es mais aussi titulaires) travaillant sur ces enjeux.

[En savoir plus ...](#)

RIMM, exposé à Synergies créatives, 7 ans de design (Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines, 26/09/2024)

Suivi par l'équipe de la valorisation de la recherche de l'UVSQ, le projet RIMM, est un projet développé par Ibrahim Jacques Dergham, du Laboratoire d'ingénierie des systèmes de Versailles (LISV).

Ibrahim a développé un système de borne de Recharge par Induction pour les Micro Mobilités (RIMM). Le segment applicatif visé par Ibrahim est surtout celui des trottinettes électriques.

Ces travaux ont été initiés durant sa thèse encadrée par le Pr Yasser Alayli et portant sur le sujet : « Study of the health effects and coils optimization of a wireless power transfer system designed for electric scooters ». En 2021, Ibrahim est post-doctorant. Après un dépôt de candidature à l'appel à projet Poc in labs 2021, il se voit accorder un financement de 70k€ et bénéficie, dans ce cadre, d'un accompagnement par DesignSpot pour l'optimisation du design du prototype "laboratoire".

[En savoir plus ...](#)

[Conférence] Mémoire et mémoriaux au temps de l'éphémère (Université de Perpignan, 23/09/2024)

Cycle de conférences « Les humanités »

Mémoire et mémoriaux au temps de l'éphémère

À l'initiative de Pr Jean-Marc Moulin, Co-directeur Master droit des affaires à l'UPVD

« A l'heure où une information chasse l'autre dans un flot continu, où des algorithmes évoluant en nanosecondes rythment toujours plus nos existences, où le scrolling est devenu une activité quotidienne, quelle place reste-t-il pour la mémoire, les repères historiques. Et dans cette interrogation existentielle quel rôle jouent les mémoriaux, les lieux de mémoire pour permettre à chacun de se situer dans le temps long et participer à la perpétuation des faits qui font aussi ce que nous sommes.

Cette conférence, organisée le 23 octobre prochain, prend place dans un projet porté par les directeurs du Master Droit des affaires, les professeurs Jean-Marc Moulin et Frédéric Leclerc, de réintroduire des cours d'humanités dans le cursus académique de leurs étudiants.

[En savoir plus ...](#)

L'art au coeur du vivant : un lieu-monde camerounais s'invite à Lormont (Université Bordeaux Montaigne, 27/09/2024)

Du 4 au 18 octobre se déploiera à Lormont, Cenon et Bordeaux, la carte blanche donnée à la Fabrique de Suza (lieu alternatif camerounais) avec pour fil créateur "l'art au coeur du

vivant". L'Université Bordeaux Montaigne et la Chaire DiANA T sont partenaires de cette initiative portée par l'Institut des Afriques.

[En savoir plus ...](#)

Colloque international "Cirque contemporain et engagement" (Université Bordeaux Montaigne, 26/09/2024)

Du 7 au 9 octobre 2024 à l'Université Bordeaux Montaigne. Ce colloque est organisé par Marie Duret-Pujol, Eléonore Martin, Esther Friess (Université Bordeaux Montaigne - ARTES) et le Collectif de Chercheur.e.s sur le Cirque.

[En savoir plus ...](#)

L'Université Évry Paris-Saclay à Futurapolis Santé ! (Université d'Évry, 26/09/2024)

Du 11/10/2024 au 12/10/2024

La 8ème édition de Futurapolis Santé se tiendra les 11 et 12 octobre à l'Opéra Comédie de Montpellier. Organisé par Le Point avec le soutien de la ville, de la métropole de Montpellier, de la Région Occitanie et de MedVallée, ce forum proposera une quinzaine de conférences gratuites sur la thématique « IA, tech, découverte - Les révolutions de la santé », ainsi que des animations et ateliers interactifs.

L'Université Évry Paris-Saclay aura l'honneur d'être représentée par Agathe Guilloux, professeure au Laboratoire de Mathématiques et Modélisation d'Évry !

[En savoir plus ...](#)

Colloque Histoire d'un procès, procès pour l'histoire. Paul Touvier (Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines, 25/09/2024)

Colloque organisé les 3 et 11 octobre 2024 aux Archives nationales de Paris et au Tribunal judiciaire de Versailles.

[En savoir plus ...](#)

PRIX & LABELS & NOMINATIONS

Une diplômée UTBM nommée meilleure espoir féminin de l'industrie 2024 (Université de Technologie Belfort-Montbéliard, 26/09/2024)

Une diplômée UTBM nommée meilleure espoir féminin de l'industrie 2024

[Meilleure espoir féminin] Quand on parle industrie – et on connaît plutôt bien dans le Nord Franche-Comté – on reconnaît forcément L'Usine Nouvelle et les journalistes qui depuis des années suivent cette actualité sur le terrain. Aussi, c'est une grande fierté pour l'UTBM de voir récompenser l'une de ses diplômées en spécialité mécanique, Manon Guillet, désignée comme "meilleure espoir féminin de l'industrie 2024", lors de la cérémonie de remise des trophées des femmes de l'Industrie. Un portrait que je vous invite à lire sous la plume d'Hassan Meddah et qui retrace son parcours pour atteindre aujourd'hui le poste d'architecte en survivabilité au sein du leader européen de la défense terrestre KNDS et une mission : assurer la survivabilité des soldats dans leurs véhicules. Les compétences et les qualités de Manon la mette aujourd'hui à l'honneur, et c'est l'UTBM qui par là même est honorée.

Manon, merci de tout coeur pour cela, nous avons suivi avec attention cette actualité et t'en félicitons !

[En savoir plus ...](#)

Classement de Stanford : l'UTBM fière de ses enseignants-chercheurs ! (Université de Technologie Belfort-Montbéliard, 26/09/2024)

Classement de Stanford : l'UTBM fière de ses enseignants-chercheurs

[Les 11 de Stanford] L'université américaine de Stanford vient d'actualiser la liste mondiale recensant les chercheurs les plus cités par leurs pairs pour leurs travaux de recherche. Cette liste décompte plus de 300 000 noms, qui représentent ainsi les 2 % des chercheurs les plus influents au monde. Parmi ces chercheurs, 11 sont enseignants-chercheurs à l'UTBM. 8 y figuraient lors de la précédente actualisation, il y a pratiquement une année de cela.

Domaine Énergie Mohamed Becherif, Maître de conférences Maurizio Cirrincione, Professeur des universités Abdesslem DJERDIR, Professeur des universités Fei Gao, Professeur des universités Salah LAGHROUCHE, Professeur des universités, Alexandre Ravey, Maître de conférences Domaine Matériaux Christian CODDET, Professeur des universités Hanlin Liao, Professeur des universités Ghislain MONTAVON, Professeur des universités Rija Nirina Raoelison, Maître de conférences Domaine Intelligence artificielle Yassine Ruichek, Professeur des universités L'étude de l'Université de Stanford est basée sur l'analyse de SCOPUS, la plus grande base mondiale de données de citations et de résumés scientifiques provenant de la documentation examinée par les pairs : revues scientifiques, livres et conférences.

[En savoir plus ...](#)

Denis Duboule reçoit la médaille Ross Harrison 2025 (Collège de France, 23/09/2024)

RIMM, exposé à Synergies créatives, 7 ans de design (Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines, 26/09/2024)

Suivi par l'équipe de la valorisation de la recherche de l'UVSQ, le projet RIMM, est un projet développé par Ibrahim Jacques Dergham, du Laboratoire d'ingénierie des systèmes de Versailles (LISV).

Ibrahim a développé un système de borne de Recharge par Induction pour les Micro Mobilités (RIMM). Le segment applicatif visé par Ibrahim est surtout celui des trottinettes électriques.

Ces travaux ont été initiés durant sa thèse encadrée par le Pr Yasser Alayli et portant sur le sujet : « Study of the health effects and coils optimization of a wireless power transfer system designed for electric scooters ». En 2021, Ibrahim est post-doctorant. Après un dépôt de candidature à l'appel à projet Poc in labs 2021, il se voit accorder un financement de 70k€ et bénéficie, dans ce cadre, d'un accompagnement par DesignSpot pour l'optimisation du design du prototype "laboratoire".

[En savoir plus ...](#)

Concours d'innovation de l'État : de beaux succès pour notre communauté (Sorbonne Université (Actualité) - Paris 6)

Plusieurs projets ont été récompensés le 19 septembre dernier, dans le cadre des concours d'innovation du programme France 2030 organisés par le Ministère de l'Enseignement...

[En savoir plus ...](#)

Le projet RéCLasSIF porté par l'Institut Mines-Télécom et Arts et Métiers sous l'égide du Comité Stratégique de Filière « Solutions Industrie du Futur » (S-I-F), a été retenu dans le cadre du Plan France 2030 (Institut Mines-Télécom, 23/09/2024)

RéCLasSIF prévoit la création d'un réseau de 15 campus d'excellence dédiés à l'Industrie du Futur, afin d'accélérer l'innovation et la transition numérique et environnementale dans l'industrie française. Il se concentre sur le développement d'intégration de solutions pour l'industrie du futur sur des démonstrateurs industriels, impliquant des technologies clés comme l'IA, la 5G, la métrologie environnementale [...]

[En savoir plus ...](#)

Le projet BioUpp lauréat du concours i-Lab 2024 ! (Université Clermont Auvergne, 22/09/2024)

Jeudi 19 septembre 2024 se tenait à Paris la cérémonie de récompense des lauréats du concours i-Lab, organisé par l'Etat dans le cadre de France 2030. Parmi les lauréats, le projet de méthanation biologique porté par la start-up BioUpp, issu de six années de recherche au sein de l'Institut Pascal (UCA/CNRS, membre de Clermont Auvergne INP), apporte une solution durable aux enjeux de décarbonation de l'énergie grâce à sa technologie brevetée de biométhanation capable de transformer l'énergie renouvelable excédentaire en biométhane.

[En savoir plus ...](#)

Cérémonie en l'honneur des étudiants sportifs de haut et bon niveau de l'université de Tours - promotion 2024-2025 (Université de Tours)

L'université de Tours a célébré ses étudiants sportifs de haut et bon niveau lors d'une cérémonie dédiée. L'événement a mis à l'honneur les performances réalisées par les étudiants, tant au niveau universitaire que fédéral et international, tout en accueillant les 51 étudiants de la promotion 2024/2025.

[En savoir plus ...](#)

INNOVATIONS PÉDAGOGIQUES

Trophées de la Pédagogie : L'UTBM parmi les 5 "grandes écoles d'ingénieurs" (Université de Technologie Belfort-Montbéliard, 24/09/2024)

Trophées de la Pédagogie : L'UTBM parmi les 5 "grandes écoles d'ingénieurs"

Si la grande mode des classements reste propice à des critères, des lectures ou des interprétations possiblement variés...l'un d'entre eux nous a fait de l'oeil la semaine passée. Celui du cabinet de conseil spécialisé EDUNIVERSAL EEA – les "Trophées de la Pédagogie

[En savoir plus ...](#)

CHAIRES & PARTENARIATS

Partenariat EDF x Groupe UT (Université de Technologie Belfort-Montbéliard, 23/09/2024)

Partenariat EDF x Groupe UT

Le Nord Franche-Comté est le centre d'excellence mondial de l'énergie de puissance. Une histoire de plus de 130 ans, débutée par les toutes premières productions électromécaniques, qui se poursuit aujourd'hui avec le développement de solutions technologiques innovantes pour la production d'énergies décarbonées et efficaces. EDF est un acteur majeur de l'ingénierie pour ce marché mondial. C'est avec la plus grande des satisfactions que l'UTBM a signé le 16 septembre, par la main de Ghislain MONTAVON, son Directeur, une convention-cadre de partenariat liant EDF et les Universités de Technologie

de Belfort, Troyes et Compiègne. L'objet : la transition énergétique, un objectif commun, avec pour ambition de développer les compétences, et les futurs talents dans le domaine.

[En savoir plus ...](#)

Lancement de la Chaire Santé et Activité Physique (Université de Perpignan, 23/09/2024)

Ce matin, le président de l'UPVD a reçu le Pr François Carré, qui a fait l'honneur d'être le parrain de la chaire Santé de la Fondation Université de Perpignan Via Domitia.

Cette nouvelle chaire, portée par Fabienne Durand, directrice du laboratoire ESPACE DEV, marque une étape clé dans la recherche et la sensibilisation sur les bienfaits de l'activité physique adaptée dans le suivi des maladies chroniques. Soutenue par Super Valtech et la Direction régionale de la Caisse d'Épargne Languedoc-Roussillon, elle vise à lutter contre les pathologies chroniques en encourageant un mode de vie plus actif.

Reconnu pour ses travaux sur les dangers de la sédentarité, le Pr François Carré a partagé son expérience sur les bienfaits de l'activité physique adaptée dans la prévention et le suivi des pathologies chroniques lors d'une conférence.

[En savoir plus ...](#)

Partenariat UG et Préfecture : connaissances et enjeux miniers en Guyane (Université de Guyane, 23/09/2024)

L'Université de Guyane (UG) et la Préfecture de Guyane s'associent pour renforcer l'ancrage territorial des connaissances et la diffusion des savoirs sur les enjeux miniers en Guyane.

Ce partenariat stratégique vise à améliorer la recherche, la formation et la sensibilisation autour des ressources du sous-sol guyanais et de leurs enjeux, tout en impliquant activement les acteurs locaux. Cette action est financée par l'or saisi en Guyane, dans le cadre du dispositif du retour de l'or aux Guyanais

Un projet au service du territoire guyanais

Ce projet ambitieux vise à répondre aux défis liés à l'exploitation des ressources du sous-sol en Guyane. Grâce à ce partenariat, plusieurs actions seront menées pour renforcer les compétences locales et promouvoir une meilleure compréhension des enjeux des ressources du sous-sol.

[En savoir plus ...](#)

L'UPVD reçoit le Professeur François Carré (Université de Perpignan, 26/09/2024)

Placée sous la direction de Fabienne Durand, directrice du laboratoire ESPACE DEV, cette chaire constitue un progrès majeur dans la prévention et la gestion des maladies chroniques à travers l'adoption d'un mode de vie plus actif. Elle bénéficie du soutien de la Clinique SMR Supervaltech - ELSAN ainsi que de la Direction régionale de la Caisse d'Épargne Languedoc-Roussillon. L'objectif est de sensibiliser le public et de favoriser des comportements de santé positifs, notamment par la pratique d'une activité physique régulière.

Lors de cette conférence inaugurale, Christophe Belin, référent santé de l'UPVD, a exposé les ambitions de la Chaire Santé et Activités Physiques : des actions concrètes destinées au grand public, des projets de recherche menés par une doctorante, ainsi que des formations axées sur le lien entre sport et santé dans le cadre des maladies chroniques. Cette nouvelle chaire aspire à faire progresser la recherche en santé publique et à former les professionnels de demain dans le domaine de la prévention des pathologies chroniques.

[En savoir plus ...](#)

L'UPEC et l'AFEV renouvellent leur partenariat (Université Paris-Est Créteil, 26/09/2024)

Un partenariat ancré dans des valeurs partagées

Depuis 1991, l'AFEV mobilise des milliers d'étudiants bénévoles pour accompagner des jeunes issus de quartiers prioritaires de la politique de la ville, leur offrant un soutien dans leur parcours éducatif. L'UPEC, université engagée dans les transformations sociales et environnementales, partage cette vision d'une éducation plus inclusive et accessible à tous. Fortes de valeurs partagées, et dans la continuité d'une collaboration fructueuse initiée il y a plusieurs années, l'UPEC et l'Afev renouvellent leur partenariat avec pour objectif commun de soutenir la réussite des étudiants tout en renforçant leur engagement solidaire sur le territoire.

[En savoir plus ...](#)

TRANSITION ÉCOLOGIQUE

Nos universités s'engagent pour la transition écologique en organisant des conventions citoyennes étudiantes ambitieuses et innovantes (Université Paris-Est Créteil, 23/09/2024)

Les conventions citoyennes étudiantes : une approche expérimentale et réflexive au service de la société

La transition écologique et sociale est à la fois nécessaire et difficile tant les enjeux sont complexes et conflictuels. La délibération, qui a prouvé son efficacité quand elle était bien organisée, peut-être une des solutions. À l'initiative de l'UPEC, les conventions citoyennes étudiantes expérimentent des dispositifs délibératifs pour transformer en profondeur les pratiques universitaires et les aligner sur les grands défis actuels tels que le dérèglement climatique.

Le dispositif propose un nouvel écosystème participatif pour relever les défis de l'écologie en créant une convergence entre tous les acteurs universitaires. En impliquant directement les étudiants, elles renforcent leur engagement et leur capacité à agir, tout en développant des solutions concrètes et durables. Ces démarches sont enrichies par des programmes de formation et de recherche, créant ainsi un modèle collaboratif et évolutif, partagé au sein d'un réseau européen, UNIDELIB.

L'originalité de ces initiatives réside dans leur approche expérimentale et réflexive. Leur objectif est de produire des résultats concrets tout en utilisant les ressources universitaires pour concevoir des dispositifs délibératifs véritablement inclusifs et innovants. Ces modèles, conçus pour accélérer la transition écologique et sociale, visent à transformer les universités en véritables laboratoires de la délibération, avec une portée potentiellement répliquable ailleurs.

[En savoir plus ...](#)

Convention Citoyenne Étudiante 2024-2025 (Université Paris-Est Créteil, 24/09/2024)

Pour la quatrième année consécutive, la Convention Citoyenne Étudiante (CCE) de l'UPEC rassemble les étudiants et les acteurs du territoire pour discuter, co-construire et proposer des mesures concrètes. Le thème de cette nouvelle édition, "L'université de l'avenir - Agir

pour une transformation écologique et sociale juste", appelle à une réflexion profonde sur les transformations nécessaires pour construire une université à la hauteur des défis du XXI^e siècle. Inspirée de la Convention Citoyenne pour le Climat, la CCE s'appuie sur un modèle délibératif où étudiants, enseignants, chercheurs, personnels et experts participent activement à la co-construction des propositions. Les discussions se veulent horizontaux, ouverts, et favorisent l'écoute et l'échange entre les participants.

Le lancement de cette édition se déroulera du 30 septembre au 2 octobre à Fontainebleau. Plus de 400 étudiants, accompagnés d'une centaine d'invités, 40 à 50 facilitateurs et 10 à 15 référents, auront l'opportunité de participer à cette phase d'introduction. À l'issue de cette semaine, les premières propositions seront publiées sur la plateforme Decidim, offrant ainsi la possibilité de les amender et de les enrichir au fil des ateliers intermédiaires jusqu'à la clôture, à Créteil.

[En savoir plus ...](#)

Le nouveau rapport sur les ODD de l'université (Université de Bordeaux, 24/09/2024)

Pour la deuxième année consécutive, l'université de Bordeaux publie son «rapport ODD», un document répertoriant les actions et projets...

[En savoir plus ...](#)

Exposition - L'europe passe au vert (Université de Strasbourg, 23/09/2024)

Une exposition intitulée « L'europe passe au vert » aura lieu du lundi 23 septembre au vendredi 18 octobre au Cardo sur l'ancien site de l'Hôpital civil.

L'urgence climatique a été déclarée par L'union Européenne en 2019. Depuis, que fait l'Europe en matière d'agriculture durable, de biodiversité, de transports, d'économie d'énergie ? Découvrez le lors de cette exposition à la bibliothèque du Cardo | campus Médecine

[En savoir plus ...](#)

"Anticipations, épargne et atténuation du changement climatique " par Auguste MPACKO PRISO (Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines, 25/09/2024)

Soutenance de thèse 17/10/2024

Les anticipations jouent un rôle incontestable dans les théories économiques. L'existence sur une longue période d'enquêtes auprès d'agents économiques sur des variables économiques principales comme les prix des biens et services mais aussi des actifs ou encore l'activité industrielle permet de révéler les anticipations d'agents interrogés. Nous avons exploité la plus vieille enquête existant dans ce domaine, l'enquête Livingston.

[En savoir plus ...](#)

EGALITÉ ET DIVERSITÉ

EUniWell | Cycle de conférences sur la lutte contre les discriminations en Europe (Université de Nantes, 24/09/2024)

EUniWell propose un cycle de conférences sur le thème de la lutte contre les discriminations en Europe. Ces conférences d'une heure sont ouvertes à tous et toutes, gratuitement et sans inscription. Des experts et expertes de nos universités partenaires prendront la parole à tour de rôle, tous les mois, sur des sujets en lien avec le thème de la lutte contre les discriminations. L'objectif est de sensibiliser sur la législation européenne, les protections

contre les discriminations et la manière dont les pays européens garantissent l'égalité des personnes devant la loi.

La première conférence, "Fighting discrimination in Europe: An introduction to the EU's legal framework on discrimination" sera assurée par Emilie Delcher, maîtresse de conférence à Nantes Université, le 11 octobre à 10h00. Ce lien de connexion vous permettra d'assister à la conférence.

[En savoir plus ...](#)

La dépression au féminin : entretien avec Lucie Joly (Sorbonne Université (Actualité) - Paris 6)

À l'occasion de la Journée de la santé mentale, Lucie Joly, psychiatre à l'hôpital Saint-Antoine, spécialisée dans la santé mentale des femmes et enseignante à...

[En savoir plus ...](#)

En octobre, l'université se met en rose (Université Bordeaux Montaigne, 27/09/2024)

Le mois d'octobre est consacré à la lutte contre le cancer du sein, depuis plusieurs années l'université soutient l'opération et participe à cette campagne nationale en faveur de la prévention du dépistage du cancer du sein.

[En savoir plus ...](#)

Colloque de rentrée 2024 : « Genre et Sciences » (Collège de France, 24/09/2024)

Le colloque de rentrée 2024 du Collège de France, qui se tiendra les 17 et 18 octobre de 9 h à 17 h 30, entend explorer la relation entre Genre et Sciences.

[En savoir plus ...](#)

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR / RECHERCHE / INNOVATION

L'emploi scientifique dans les organismes de recherche en 2023 (note flash du SIES, MESRI, 30/09/2024)

Au sein des principaux organismes de recherche, l'emploi total de R&D retrouve, à + 1,7 % en 2023, son niveau de croissance de 2021 et 2020 (+ 1,6 %), après une légère inflexion en 2022 (+ 1,1 %).

[En savoir plus...](#)

L'apprentissage dans l'enseignement supérieur en 2023 (note flash du SIES, MESRI, 12/09/2024)

Au 31 décembre 2023, les centres de formation d'apprentis accueillent 635 900 étudiants préparant un diplôme de l'enseignement supérieur, soit une hausse de 10 % en un an et de 33 % en deux ans.

[En savoir plus...](#)

EN RÉGIONS

La chambre des comptes à la rencontre des étudiants rennais (Cour des comptes, 30/09/2024)

Le mercredi 18 septembre 2024, la chambre régionale des comptes (CRC) Bretagne a participé à la 3ème édition du salon des métiers du service public qui s'est déroulée à l'Institut de préparation à l'administration générale (IPAG) de Rennes.

Conjointement organisée avec les universités de Rennes et Rennes 2, cette journée, riche en échanges et en conseils, a permis aux étudiants de rencontrer des professionnels exerçant dans la fonction publique et a contribué à rendre leurs projets d'avenir plus concrets.

[En savoir plus...](#)

Publication - Atlas social de la métropole nantaise, au-delà de la ville attractive (Université de Nantes, 25/09/2024)

Déplacements à vélo, ségrégations scolaires, trajets Blablacar, travail des classes populaires, cartographie des paysages sonores, agriculture urbaine, géographies du vote, place des seniors dans la ville, prix de l'immobilier, accueil des exilés, contestations des opérations d'aménagement... Cet atlas a pour ambition d'éclairer ces réalités sociales et bien d'autres, qui traversent la métropole nantaise depuis la ville dense jusqu'à ses franges périurbaines.

Pour cela, 92 planches thématiques originales associent un texte synthétique et des illustrations sous forme de cartes, de graphiques et de photos. Issus de quinze laboratoires de recherche, plus de soixante auteurs ont contribué à cet atlas qui constitue une somme interdisciplinaire pour mieux comprendre la métropole nantaise dans une perspective de sciences sociales.

[En savoir plus ...](#)

Conclusions suite à l'incendie de Lubrizol et Normandie Logistique (Université de Rouen Normandie, 23/09/2024)

Après quatre années de travaux, les chercheurs de l'université de Rouen Normandie, membres du projet COP HERL, ont mis un point final à leurs travaux concernant les conséquences de l'incendie des entreprises Lubrizol et Normandie Logistique, survenu le 26 septembre 2019. Outre les résultats portant sur la caractérisation et le suivi de marqueurs environnementaux, ainsi que la perception des risques par la population, ces travaux aboutissent à des recommandations formulées par la communauté scientifique aux acteurs décisionnels.

[En savoir plus...](#)

RECHERCHE

Découverte chez la souris d'un mécanisme clé de l'anorexie mentale, ouvrant la voie à un traitement potentiel (Sorbonne Université (Presse) - Paris 6)

Une étude internationale, menée par une équipe de chercheuses et de chercheurs de Sorbonne Université, de l'Inserm, du CNRS et de l'université McGill (Montréal, Canada)...

[En savoir plus ...](#)

Étude ABYSS : évaluation de l'utilité des bêta-bloquants après un infarctus du myocarde (Sorbonne Université (Presse) - Paris 6)

Le groupe de recherche ACTION, associant l'équipe du département de cardiologie de l'hôpital Pitié-Salpêtrière AP-HP, Sorbonne Université (Pr Johanne Silvain et Pr Gilles Montalescot) et...

[En savoir plus ...](#)

Sorbonne Université présente une nouvelle exposition : « Recherche sans filtre : regards de photographes sur les sciences » (Sorbonne Université (Presse) - Paris 6)

Comment capturer la recherche en action, au plus près du travail, des corps et des matières ? Cette interrogation a inspiré le projet photographique Sorbonne Université Arts Visuels et Expériences Scientifiques (SUAVES), lauréat de l'Agence Nationale de la Recherche en 2022. L'exposition « Recherche sans filtre : regards de photographes sur les sciences », issue de ce projet, sera accessible à tous et à toutes sur le campus Pierre et Marie Curie de Sorbonne Université du 10 octobre au 4 novembre 2024.

[En savoir plus ...](#)

Pierre-Louis MARTIN : "Dépôt par pulvérisation magnétron réactive de couches minces AlN-Cux(O) : caractérisations morpho-structurales et chimiques et propriétés photoélectrochimiques." (Université de Nantes, 24/09/2024)

La soutenance est ouverte au public et est organisée selon les modalités prévues par l'arrêté du 25 mai 2016 fixant le cadre national de la formation et les modalités conduisant à la délivrance du diplôme national de doctorat.

Membres du jury

[En savoir plus ...](#)

SCIENCE OUVERTE

European Commission: Directorate-General for Research and Innovation, Open research Europe – Towards a collective open access publishing service – Scoping report, Publications Office of the European Union, 2024

This report puts forward a vision for Open Research Europe as a collective non-profit open access publishing service for the public good. This vision comes in the midst of important policy developments towards more equitable, transparent and sustainable costs for publishing and access to content, as well as accelerated activities for reforming research assessment. The report includes a rationale for the vision, the EU policy and political context, a value proposition and principles for the operation of a collective ORE.

[En savoir plus...](#)

HAL et Software Heritage : un nouveau jalon du partenariat pour l'avenir de la Science ouverte (CCSD, 05/09/2024)

Après avoir porté la thématique des publications et des données ouvertes de la recherche, un nouvel enjeu se dégage pour les bibliothèques universitaires : les logiciels de recherche, qui sont au cœur des enjeux actuels de la Science Ouverte. Pour vous aider à relever ce défi, le CCSD et Software Heritage lancent un programme conjoint en 2024-2025.

[En savoir plus...](#)

Workshop - Vendredi 8 novembre 2024 - Quel avenir pour la science ouverte en psychologie ?

Depuis plus de 10 ans maintenant (e.g., Makel et al., 2012), de nombreux changements de pratiques de recherche ont été opérés en psychologie (Chambers, 2017; Klein, et al., 2018; Nosek, et al., 2015). Aujourd'hui, les sciences ouvertes sont de plus en plus évoquées nationalement comme internationalement. Cependant, l'adoption des pratiques de science ouverte sont très disparates au sein de la communauté scientifique, en particulier en psychologie. Cet évènement a donc pour vocation de s'interroger sur les nouvelles pratiques de recherche en psychologie, leur perception, leurs évolutions, et plus globalement l'avenir de la science ouverte en psychologie. Cet évènement sera l'occasion de dresser un état des lieux de la pratique de la science ouverte en psychologie actuellement, d'en interroger l'usage et l'efficacité, mais aussi d'échanger sur les actions réalisables pour stimuler son développement et adoption.

[En savoir plus...](#)

Assises nationales des données de la recherche les 26-27 novembre 2024 à Marseille

Le libre accès aux publications scientifiques, aux données et aux codes sources logiciels de la recherche est un engagement politique mais surtout une pratique fondamentale dans nos activités de recherche qu'il convient de favoriser. La structuration, la circulation et l'ouverture des données de la recherche, initiées depuis plusieurs années, notamment avec le mouvement de la science ouverte, se généralisent progressivement à tous les types de données, et s'accroissent pour devenir un levier majeur de création de savoirs et de valeurs démocratique, scientifique, politique et économique. Le partage, l'ouverture et la réutilisation des données facilitent la collaboration entre chercheurs, ce qui peut accélérer le progrès scientifique. Et aussi, stimule l'innovation en permettant à des chercheurs, des entreprises et d'autres acteurs d'utiliser ces données pour créer de nouveaux produits, services ou applications. La publication des données de recherche permet la transparence et la reproductibilité des résultats, renforçant ainsi l'éthique et la confiance dans la recherche scientifique. Éviter la duplication des efforts de production et de collecte de données, réduit les coûts de recherche et son empreinte numérique. Les données ouvertes peuvent avoir un impact positif sur la société en contribuant à la résolution de problèmes complexes, tels que la santé publique, l'environnement, etc..

[En savoir plus...](#)

EUROPE ET INTERNATIONAL

Des archives de l'Institut de Civilisation indienne mises en ligne (Collège de France, 24/09/2024)

La bibliothèque d'études indiennes et centrasiatiques est l'héritière de la bibliothèque créée au sein de ce qui était alors l'Institut de Civilisation indienne, fondé à la Sorbonne en 1927. La bibliothèque conserve une partie des archives administratives de cet Institut. Parmi celles-ci, les premiers rapports d'activité et des affiches des programmes de cours ont été numérisés

et mis en ligne sur Salamandre. Ils documentent une partie de l'histoire des études indiennes en France dans les années 1930.

[En savoir plus ...](#)

Campus franco-indien pour la santé : postulez dès maintenant ! (Sorbonne Université (Actualité) - Paris 6, 23/09/2024)

Étudiantes et étudiants en master, doctorantes et doctorants, à vos candidatures ! De nombreux projets de mobilité internationale vous attendent entre Sorbonne Université et l'IIT de Delhi. Le Campus franco-indien vise à développer un partenariat à long terme et inclusif dédié à la création d'un campus transversal et interdisciplinaire qui favorise une contribution collective aux défis sociétaux et médicaux que nos populations rencontreront dans les années et décennies à venir.

[En savoir plus ...](#)

Nantes Université, sélectionnée pour 4 projets européens Erasmus + en 2024 (Université de Nantes, 22/09/2024)

Mobilité internationale (Action 1)

Nantes Université a obtenu un financement de 497 280 euros pour la mise en place en place de mobilités internationales (étudiantes et du personnel) dans le cadre de l'action AC171, pour une durée de 3 ans à partir d'août 2024. Ce projet permettra l'organisation de 75 mobilités (33 mobilités étudiantes et 42 mobilités de personnel) avec 4 zones géographiques et 5 universités partenaires.

[En savoir plus ...](#)

Nantes Université partenaire d'un projet de recherche européen pour renforcer l'attractivité des doctorants (Université de Nantes, 24/09/2024)

Les laboratoires SHS et santé des trois universités seront sollicités pour proposer des sujets de thèses dans différents domaines (technologie en santé et prévention des maladies, sociétés plus inclusives et démocratiques, qualité de vie et écosystèmes vertueux. Vingt thèses seront financés (dix en septembre 2025 et dix en 2026). Ouvert aux doctorants venant de l'étranger, ou ayant étudié au moins un an hors de France, le programme permettra également de donner accès à des formations en anglais sur plusieurs thématiques (éthique, recherche responsable et durable, innovation, entrepreneuriat).

L'action COFUND (MSCA COFUND) cofinance des programmes doctoraux et postdoctoraux, qu'ils soient nouveaux ou déjà existants, avec l'objectif de répandre les bonnes pratiques des Actions Marie Skłodowska-Curie (MSCA), dont notamment la formation par la recherche au niveau international, intersectoriel et interdisciplinaire ainsi que la mobilité internationale et intersectorielle des chercheurs.

[En savoir plus ...](#)

L'UPVD poursuit sa politique culturelle et transfrontalière (Université de Perpignan, 24/09/2024)

L'IEC dispose d'une antenne à Perpignan, au sein de l'un des trois instituts de l'UPVD : l'Institut franco-catalan transfrontalier (IFCT). C'est une composante universitaire unique en France, consacrée à l'étude des langues catalanes. Elle participe à la promotion de la langue et de la culture catalanes, au développement de la recherche commune et est une actrice clé dans la mise en place des projets de coopération entre la Catalogne du sud et la Catalogne du nord.

Des échanges constructifs qui consolident encore les liens entre les deux établissements dans l'espace catalan transfrontalier.

[En savoir plus ...](#)

[Exposition] Unie dans la diversité : l'Union Européenne à 27 (Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines, 25/09/2024)

L'exposition "Unie dans la diversité" esquisse les portraits des États membres de l'Union européenne dans leurs caractéristiques historiques, géographiques et culturelles.

Cette série de panneaux (1 panneau par État membre + 1 panneau pour présenter l'Union européenne) met en lumière les spécificités de ces pays qui, malgré la revendication de leur identité propre, se sont tous regroupés autour d'un projet commun : l'Union européenne.

27 panneaux présentant chaque pays-membre de l'Union Européenne, ainsi qu'un panneau introductif.

[En savoir plus ...](#)

INTELLIGENCE ARTIFICIELLE

Le CNRS souhaite attirer les talents en IA de demain (CNRS, 24/09/2024)

À travers le programme Choose France CNRS AI Rising Talents, l'institution vise à attirer les meilleurs chercheuses et chercheurs du domaine. Explications avec Massih Reza Amini, directeur adjoint scientifique de CNRS Sciences Informatiques.

[En savoir plus...](#)

[Séminaires CRESEM] Les enjeux des savoirs expérientiels dans l'intervention sociale : atouts, limites et perspectives (Université de Perpignan, 26/09/2024)

La notion de « savoirs d'expérience » ou « savoirs expérientiels » trouve notamment ses origines dans la contre-culture éducative des années 1960-1970, dans le sillage des courants pédagogiques accordant de l'importance à l'expérience que l'on acquiert dans l'action (sociale et professionnelle) dans le processus d'apprentissage. Au cours des années 1980 jusqu'aux années 2000, la notion s'étend à plusieurs champs d'activité, en désignant les savoirs singuliers mobilisés ou partagés par des « personnes concernées », basés sur l'appropriation subjective de leurs réalités vécues, fondant des rationalisations, des « expertises » potentiellement utiles dans de nombreux domaines, de la médecine biomédicale à la formation professionnelle, en passant par l'éducation thérapeutique, la lutte contre la pauvreté...

[En savoir plus ...](#)

EMPLOI

Contrôleur de gestion F/H | Offre d'emploi (Collège de France, 26/09/2024)

Le Collège de France recrute un contrôleur de gestion F/H à la direction des Affaires budgétaires et financières, pôle pilotage, budget et recettes.

[En savoir plus ...](#)

Gestionnaire réseau F/H | Offre d'emploi (Collège de France, 24/09/2024)

Le Collège de France recrute un Gestionnaire réseau F/H au sein de la Direction des systèmes d'information. Modalités de recrutement : Catégorie A.

[En savoir plus ...](#)

Chargé de projet F/H - UFR de Santé Simone Veil (Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines, 24/09/2024)

Nous recherchons un(e) Chef de Projet dynamique et motivé(e) pour accompagner le développement d'un Campus d'Innovation Pédagogique (CIP). Sous la supervision de la direction de l'établissement, le Chef de Projet aura pour mission de piloter et de coordonner toutes les activités liées à la mise en place et au fonctionnement du CIP.

[En savoir plus ...](#)

Nantes Université recrute un.e Enseignant.e contractuel.le type 2d degré compta-contrôle-finances, 384h (Université de Nantes, 23/09/2024)

Le poste à pourvoir se situe à l'IAE Nantes – Economie & Management

L'IAE Nantes – Economie et Management est à la fois la faculté de sciences économiques et l'école universitaire de Management de Nantes Université. Cette composante de 2 500 étudiants comporte trois départements :

licence éco-gestion, management, banque-finance-économie. Elle propose des diplômes en formation initiale, avec ou sans alternance, et en formation continue.

Profil enseignement :

[En savoir plus ...](#)